

Almería un mes. . . . . 1'50 pesetas.
Provincia trimestre . . . . . 5'00 id.

25 ejemplares 75 céntimos.

Toda la correspondencia al Administrador.

LA INFORMACIÓN

DIARIO LIBERAL DEMOCRÁTICO Y DE INTERESES GENERALES

Año III.

Teléfono núm. 23.
Horas de oficina de 9 á 19.

Almería, Lunes 7 de Julio de 1913.

Oficinas y Talleres,
Navarro Rodrigo, núm. 13

Núm. 689.

En 1.ª plana, línea. . . . . 0'50 pesetas
En 2.ª id. id. . . . . 0'40 id.
En 3.ª id. id. . . . . 0'30 id.
En 4.ª id. id. . . . . 0'25 id.

Anuncios y comunicados precios convencionales

No se devuelven los originales.

Corrientes de paz

Los últimos telegramas recibidos de Marruecos indican algo que debe ser causa de regocijo para los españoles.
Se inician corrientes de paz entre los rifeños y han empezado las negociaciones para que los rebeldes del vecino imperio depongan las armas.

Sería muy grato para España que estas noticias se confirmaran, porque digase lo que se quiera, por obligados que estamos á mantener nuestra influencia en Marruecos, y por gloriosa que sea nuestra acción, esta guerra no conviene á España, cansada ya de tanta lucha sin fruto.

Estamos condenados á no vivir en paz un momento.
Cuando no se nos ha provocado á una guerra con el extranjero hemos tenido que sufrir nuestras contiendas civiles, y desde hace mucho tiempo no se concibe á España sin una guerra, más ó menos sangrienta.

Es necesario para que la nación recobre sus perdidas fuerzas que á estos periodos de lucha suceda una era de paz larga y duradera, que tengamos tiempo para reponernos: solo así podremos pensar en un porvenir halagüeño, en un pueblo rico y floreciente.

La guerra civil, la guerra colonial y la guerra con Marruecos han restado fuerzas á España durante un periodo de más de medio siglo, las desventuras se han sucedido sin tregua ni descanso y para una poca de gloria conquistada hemos sacrificado la salud de la patria.

El anuncio de la paz debe ser para nosotros el anuncio de una vida nueva, porque solo con ella podremos regenerarnos y adquirir nuevo vigor.

España necesita un largo periodo de tranquilidad para que los gobiernos puedan desarrollar sus iniciativas, pues en las circunstancias actuales nada puede hacerse que redunde en beneficio de la nación.

Todas las fuentes de prosperidad están agotadas con los costosos sacrificios que nos impone la guerra. Entre esta y la emigración arrancan á la agricultura los más robustos brazos, siendo esto causa de que los campos permanezcan yermos y los productos sean cada vez menores.

La paz es la única que puede hacernos prosperar, porque la guerra no nos proporciona más que desventuras.

Si echamos una ojeada á nuestra historia contemporánea observaremos que la guerra nos ha restado grandes elementos de energía, ha esquilmedo nuestra hacienda convirtiéndonos en un país caduco y pobre.

El pueblo desea un resurgimiento que le engrandezca y este no puede ser si la paz no nos pone en condiciones de conseguirlo.

Si hay medios de obtenerla honrosamente sobre bases firmes y duraderas, debemos ir á ella y acabar la lucha que tanto daño nos proporciona.

CAMBA EN LA TRIBUNA

El verdadero turista es el inglés

El turismo, como el «roast-beef», ha sido inventado en Inglaterra, y el verdadero turista es el turista inglés. Ningún país puede considerarse como lugar de turismo mientras no vaya á él los turistas ingleses. Un hotel donde no haya un inglés, no parecerá un hotel, sino una pensión de familia; un departamento de ferrocarril sin inglés ninguno, no es un departamento de ferrocarril, y á mi no me dará jamás la sensación completa de que estoy viajando.

El inglés es turista por naturaleza. Yo he conocido en París ingleses que llevaban allí doce años y que seguían de turistas hablando inglés llamando la atención y haciendo el primo como si acabaran de llegar. En España, la gente del pueblo les llama ingleses á todos los extranjeros. Ingleses, es decir, turistas. En realidad, el inglés como tiene verdadero tipo de inglés es vestido de turista, con unos knickers, una chaqueta de trabilla unos gemelos prismáticos en bandolera y una cara muy desorientada. Así es como parece genuinamente inglés, y de ahí el que uno no encuentre nunca en Londres tipos de inglés tan «reusis» como los que se ven en España.

El inglés es el hombre que consume más cupones de hotel, más kilómetros de vías férreas, más guías Baedeker, más tarjetas postales. Es el hombre que tiene mayor capacidad admirativa para las ruinas

para los Museos, para las estatuas, para las catedrales góticas, para las tumbas célebres. Sería capaz de admirar cincuenta catedrales góticas en un día si se las pusieran en el camino. Igual admira una catedral gótica que un «cabaret» alegre; el sol de media noche en Noruega que el sol del medio día en España. Admira en la misma jornada dos iglesias, una Casa Consistorial, un paisaje, un viejo castillo, la casa donde nació un hombre célebre, una Biblioteca pública, un río, una montaña, el amanecer y el crepúsculo, el cielo, un trozo de mar y las botas de un general heroico. Lo admira todo sin cansarse, con una resistencia para la admiración que no tiene ningún otro turista.

—Permitánme ustedes solicitar su admiración sobre este cuadro de Rubens—dice el guía, en un Museo.

Y el primer turista que se adelanta y que abre más la boca, es el turista inglés. A veces confunde los cuadros, y en vez del Rubens á que alude el guía, admira una porquería de un pintor local pero en cuanto advierte su error lo rectifica.

—¡Ah! ¿No es esto lo que hay que admirar? «No matter. It is all right»..

Mark Twain en su New Pilgrim's Progress cuenta que al pasar por el Estrecho de Mesina, un inglés miraba lleno de unción á ambos lados con unos gemelos.

—¿Por qué admira usted tanto el Estrecho de Mesina?—le preguntó Mar Twain.

—Sepa usted, caballero—contestó el inglés,—que yo admiro todos los lugares citados en la Biblia.

—¿Y qué tiene que ver el Estrecho de Mesina con la Biblia? Lo que está usted viendo son los clásicos Scila y Caribdis

—¿Scila y Caribdis?—exclamó el inglés.—Y creía que eran Sodoma y Gomorra. «Bever maine. It is all right».

En Suiza el turista inglés, cargado de un morral, con un «alpenstock» y unos zapatos enormes, cuyas suelas están llenas de pinchos, echa el bofe para subir á unas montañas que todo el mundo ascende en ferrocarril, y vuelve luego desollado: la cara en carne viva tosiendo como un gato. La buena fe del turista inglés es infinita. Se traga un cuadro apócrifo igual que una montaña de 4 500 metros, y distribuye propinas á derecha é izquierda.

Yo no sé si debemos preocuparnos de llevar á España el turista inglés. Mas útil sería, acaso, que fuésemos nosotros á Inglaterra. De todos modos la atracción del turista inglés sólo depende de una cosa: de que el citado turista se encuentre en España como en Inglaterra, con un criado que le hable inglés en el hotel, con un buen trozo de «roast beef» á la hora de almorzar, con su té de las cinco y con su campo de «golf». Porque al inglés le gusta visitar los países exóticos á condición de encontrarse en ellos como en su casa. El inglés en el extranjero es tan inglés siempre, es siempre turista.

Julio Camba

EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión de hoy

Preside el alcalde, Sr. Moreno Gallego, asisten los concejales señores Lopez Rodriguez, Pérez, Ibañez Rovira, Vivas y Terol.

Aprobada el acta de la sesión anterior se dio cuenta de la

Orden del día

Dictamen de la comisión de aguas sobre las denuncias de incumplimiento del contrato para el abastecimiento público. Que la nuevamente sobre la mesa.

Extracto de los acuerdos adoptados por el Excmo Ayuntamiento en las sesiones celebradas durante el mes anterior.

Aprobado. Distribución de fondos para las atenciones municipales del mes actual.

De conformidad. Relación de lo recauda 'o por el recargo sobre impuesto del timbre á los billetes para los espectáculos públicos.

Conformes. Oficio del Gobernador civil comunicando su resolución en el recurso de alzada interpuesto por don Manuel Berjón contra el acuerdo del Ayuntamiento autorizando la instalación de un tejár en la carretera de Málaga.

Enterado. Dimisión del sepulturero, José García. Admitida y se nombra para sustituirlo á Antonio Orta Lopez.

Relación de los gastos ocasionados en el traslado de las mercancías de la plaza del mercado, importantes pesetas 31'39.

Aprobada. Escrito de don Juan Amate Alias como presidente de la sociedad de fabricantes de pan solicitando el nombramiento de

dos inspectores para el repeso á propuesta de la sociedad y sin menoscabo de las facultades de la alcaldía.
Pasa á informe de la Comisión de Ornat.

Informe de la Comisión especial para regular las cnotas reclamadas del padrón de establecimientos.

Aprobado.

Idem de la comisión de hacienda sobre las exclusiones é inclusiones en el mismo padrón.

De conformidad. (Entra en el salón el Sr. Martinez Pérez).

Transferencia al capítulo de funciones y festejos.

Conformes. (Entra en el salón los señores Pérez García y Fernandez Burgos.

Factura importante 72'50 pesetas por obras y reparaciones en la vía pública.

Aprobada. Factura de don Antonio Sanchez Ponzón por artículos suministrados á la Banda Municipal.

También es aprobada.

Otros asuntos

Oficio del Arquitecto, manifestando, haberse terminado las obras de prolongación en la fuente Larga y Redonda, proponiendo la ampliación de dichas obras.

Se acuerda de conformidad con lo propuesto por el Sr. Lopez Rull.

Escrito del oficial de contaduría don José Benitez, solicitando un mes de licencia por enfermo.

Concedida. Contratación del servicio de alumbrado eléctrico del Paseo y Bulevar.

Aprobado. El Alcalde propone á don Antonio Fernandez Burgos, para que forme parte de la Comisión de Festejos durante la ausencia del señor Durban.

De conformidad. El señor Moreno Gallego, se ocupa de la cobranza de los impuestos creados y aprobados por la Corporación.

Se acuerda cobrar por administración y que los recaudadores sean nombrados por concurso.

En lo que respecta al cobro del arbitrio sobre barriles de uva, se acuerda á propuesta del Alcalde, que este servicio lo realicen los arrendatarios de carnes frescas y saladas y se levantó la sesión.

Pronósticos del tiempo

He aquí los pronósticos que hace Sfeijón hasta el día 15 del actual.

El lunes 7 actuará una depresión en el mar del Norte y otra del Atlántico se acercarán á Irlanda y á Galicia. Estos elementos causarán algunas lluvias ó tormentas en el O. y NE. de la Península. con vientos del segundo al tercer cuadrante.

La depresión de Galicia se hallará en el golfo de Gascuña y O. de Francia el martes 8 y la de Irlanda avanzará hacia Inglaterra y mar del Norte. Se registrarán algunas lluvias ó tormentas en el N. y NE. de la Península, con vientos de entre SO: NO.

Del 9 al 11, será mejor el estado atmosférico de la Península y solamente estará un tanto perturbado en el NO. el 9, y en el N. y SO. del 10 al 11.

El sábado 12 habrá en el Mediterráneo y en Argelia núcleos de fuerzas que ocasionarán alguna lluvia ó tormenta de corto radio en las regiones próximas á dicho mar, con vientos de entre NO. y NE.

El domingo 13, al apartarse por Cerdeña y Túnez las bajas presiones del Mediterráneo y Argelia, avanzará sobre Portugal un mínimo barométrico del SO. y producirá algunas lluvias y tormentas desde Andalucía y Portugal al Centro, con vientos del primero segundo cuadrante.

Se perturbará más la situación el lunes 14, porque además de la depresión portuguesa que se habrá trasladado á Galicia, actuará otra en el archipiélago inglés. Se registrarán lluvias y tormentas en la península, especialmente en el NO. y N. con vientos del tercer cuadrante.

El martes 15 se hallará entre el Cantábrico y Centro la depresión de Galicia, que se extenderá por la mayor parte de la Península y paraisirá la del archipiélago inglés. Estos elementos de perturbación atmosférica causarán lluvias y tormentas en nuestras regiones y principalmente desde las del NO. y N. hasta las centrales con vientos de diferente rumbo.

Papelería

Imprenta de Nicolás Casas. Es la que más vende porque le hace mejor y más barato que nadie.

De Sociedad

Ayer salió para la ciudad de los cármenes el Procurador de los Tribunales don José Plaza.

Los empleados del Sur de España don Leonardo Sol y don Pedro Saez marcharon también á Granada, para posesionarse de sus cargos.

Se encuentra enfermo de alguna gravedad, nuestro querido amigo don José Lopez Ortiz.

Hacemos votos por el pronto y total restablecimiento del sabio doctor.

Procedente de Baza se encuentra entre nosotros nuestro particular amigo, el distinguido abogado don Luis Grisolia.

Un banquete

A las dos de la tarde de ayer y con asistencia de unos 40 comensales, se celebró en el gran corredor del Hotel Simón el banquete que los Dependientes de Comercio han ofrecido á la Junta Directiva de su Asociación por el triunfo obtenido consiguiendo el cierre de los Establecimientos á las 8 de la noche.

Entre los comensales reinó la mayor fraternidad, tributándose unánimes elogios á los señores comerciantes que tan galantemente han accedido á los justos deseos de la dependencia mercantil.

REFORMAS SOCIALES

El domingo último, á las dos de la tarde se reunieron en el Círculo Mercantil los señores patronos, inscriptos en el Censo electoral para llevar á efecto el nombramiento de Compromisarios para la constitución de su Tribunal industrial, nombrando los compromisarios siguientes:

Don José Pozo Rodríguez, representación del gremio de albañiles; don Pedro López Mateos por los carpinteros y ebanistas; don Francisco Pérez Martinez por los agricultores; don Juan Nofuentes García por el comercio; don Enrique Enciso López, por los consignatarios y capataces del puerto y don Francisco Galvez Navarro, por los demás gremios y oficios.

Con igual objeto se reunieron en el domicilio de la Federación las sociedades obreras siguientes.

La igual, trabajadores del puerto que designó á don Antonio Fariña.

La sociedad de ultramarinos y coloniales, á don Miguel Alcocer Garcia; por los esparteros á don Antonio Magaña, los Bellas Artes á don Francisco Perez Membrives; por las sociedad de Oficios varios, á don Pedro Ortuño Jurado; por el gremio de albañiles don Joaquín Fernandez López y por la Federación obrera don Antonio Villarreal López.

Los Exploradores almerienses

Se reanunciaron á la hora fijada anteriormente en el Tennis Club formando la siguiente expedición.

Primer grupo, al mando de los subinstrutores don Luis Ortuño, don José Espinar y don Otilio Cruz con la sección de Sanidad.

Segundo grupo, al mando del instructor don Rafael Beiver y los Subinstrutores don Ramón Santapan y don Francisco Jover.

Tercer grupo, al mando del Subinstrutor don Felipe Mingo Durand, los cuales se dirigieron hacia el río Andaraz donde acamparon siguiendo las practicas anunciadas en números anteriores.

LA CORRIDA DE AYER

Apreciación

De una manera clara y terminante, probó ayer la afición almeriense que cuando se anuncian toreros de su agrado, acude á la plaza con un tiempo nada agradable.

«Manolete II» hizo cuanto pudo por sostener el cartel conquistado y lo consiguió hasta con creces.

Despachó á su primero de un buen pinchazo y una estocada en lo alto premiado todo con ovación.

Mató á su segundo de una buenisima estocada, atacando derecho y muy despacio y metiendo la espada en lo alto del morrillo. Manolete se vuelve de espalda entre los dos pitones, y el toro cae sin puntilla (Ovación y oreja).

En banderillas estuvo bien «Manolete II», pero en el par que colocó á su primero, andándole despacio hasta la cara, reuniéndose y clavando los palos en lo alto, fué sencillamente colosal. (Ovación grande, mercedísima.)

Toreando con el capote y la muleta bien, y valiente al esperar para cambiar en rodillas un toro que le llegó gazapeando, por cuyo motivo lo atropelló.

Antonio Alvarez «Alvarito» se encontró con su primero; un toro grande, que habia sido fogueado por manso, con el poder de una locomotora y que daba arrancadas (desde que lo banderillaron) como para llevarse en la cabeza á quien se le pusiera por delante; y á tarascada por pase, logró ignorarlo frente á los chiqueros y recetó un pinchazo desarmándolo el elefante y saltando la espada.

Vimos después otra estocada y la inmediata d función del pajarraco. (Palmas).

En su segundo estuvo Alvarito cerca y valiente con la muleta, rematando bien algunos pases, y frente á los chiqueros atacó en derecha, despacio y dejándose ver, para cobrar media estocada por la reverendísima yema (marca Lagartijo el Grande) de la que rodó el animalito sin puntilla, (Ovación y oreja).

Con el capote y las banderillas bien. «Manolete II» y «Alvarito» salieron de la plaza en hombros de los entusiastas.

«Cabanás» y «Tiroliri» en el primer toro, Leal é Iguñi en el gallambo fogueado, y en el cuarto superiores banderilleando. (Leal en un par doble).

Bregando Cabanás. Los toros: Grande el segundo y más pequeños los tres restantes, ninguno se dejó torear de una manera franca ni muchísimo menos; y por el contrario, buscaban los bordados de las taleguillas enantas veces les ponian la muleta ó el capote por delante.

¡Ah! ¿Mi opinión sobre quien ha debido llevarse el capote?

Confrontados el debe y el haber de los matadores, es mi opinión, se lleve cada cual la mitad.

P. P. Lozano.

El carácter de la mujer servia

Según la escritora servia Julia Bolicovic no es posible conocer el carácter de los pueblos balcánicos cristianos si no se estudia el carácter de la mujer, tanto más cuanto ésta, por todo su modo de sentir, de pensar y de ser, presenta una diferencia esencial con la mujer europea moderna. Los cantos populares eslavos celebran á la mujer servia por su amor á la patria y su heroísmo patriótico, que la hace émula de las antiguas espartanas.

Es costumbre popular en Servia, así como en Bulgaria, de poner en la manita del recién nacido el yastagan, á fin de que las buenas vile (hadass) le confieran valor y alma de héroe. A medida que el niño va creciendo, la madre aprovecha todas las ocasiones para suprimir en él la sensación de miedo y de temor infantil. Si alguna vez ocurre que el pequeñuelo se esconde entre las faldas de su madre, ésta le rechaza, exclamando: «¡Este no es mi hijo! el muchacho que se refugia entre las faldas de su madre, jamás sabrá morir como un héroe!»

En la escuela se enseña ya á los muchachos de tres y cuatro años á contestar á la pregunta directa, con prontitud y altivez: «¡Soy servio! ¡Soy servio, una llama clara!» (en la lengua servia, esta contestación va rimada). Con estas frases patrióticas se inculca al mismo tiempo el odio contra el extranjero, y en particular contra los austriacos.

Pero á pesar de que la servia, madre de futuros héroes, se alza como esposa fiel al lado del marido, éste la considera en primer lugar como su humilde sirvienta, como una necesidad económica. Las administraciones culturales europeas no han penetrado todavía en los países balcánicos, y á pesar de haberse fundado escuelas y de funcionar otros institutos de cultura, la vida de la mujer servia ha cambiado poco desde aquella memorable guerra del año 1746, que es el «clou» de la poesía popular, y que trata de la actitud altiva y valiente del labriego montenegrino frente á las exigencias del bajá de Bosnia. Y hoy, como cien años atrás, la servia acomodada, tanto como la pobre pastora, van susurrando durante las horas de ocio la melodía uniforme, melancólica del poema patriótico.

Pero cuando siente su corazón inundado de angustia por la suerte que puede

haber cabido al hijo ó al esposo, la servia hace lo que hacen todas las mujeres de los países bálticos en los momentos críticos ó angustiosos de la vida: va á ver á la "Baba Yoka", la célebre maga, que de la mezcla misteriosa de alubias va adivinando lo que ha de suceder. Actualmente estas viejas magas servias, envueltas en sus ropajes antiguos, á menudo ricos y sus gestos de cibilas, tienen trabajos mil para suavizar las penas provocadas por la guerra báltica.

## A los ganaderos

Por acuerdo adoptado en Junta general, se hace saber á todos los ganaderos pertenecientes á la sociedad «La Unión del Campo», que en cumplimiento á lo preceptuado en su Reglamento, todo socio que en el improrrogable plazo de quince días, á contar desde el cinco próximo pasado, no haya satisfecho sus descubiertos para con dicha sociedad, se entenderá que renuncia todos sus derechos y quedará por tanto fuera de ella, ateniéndose su ganado al adendo con arreglo al pliego de condiciones.

El plazo vence el próximo día 20.

La Directiva.

## De la provincia

### Febernas

La de este puesto, ha aprehendido cincuenta y ocho quintales y una arroba de esparto verde, que fué ocupado á unos individuos, por denuncia del Guarda Jurado Martín Cañizares.

Dicho esparto habia sido arrancado en el paraje conocido por «Los Rincones».

### Cuervas

La Guardia civil de este puesto ha detenido y puesto á disposición de la autoridad judicial al paisano Juan Sánchez García, de 20 años de edad, y apodado el *fratle*, por el robo de varias prendas, efectuado en las Cuevas de Puche, de aquel término, á su convecino Sebastián Méndez Navarro.

Los efectos robados no pudieron ocuparse por haberlos empeñado en una casa de préstamos, sita en Vera.

## El trabajo de las mujeres

La Gaceta publica la siguiente real orden:

«Primero. Que se declaren comprendidas en los beneficios consignados en los párrafos segundo y siguientes del art. 9.º de la ley de 13 de Marzo de 1900 y en el art. 19 del reglamento para su aplicación á las mujeres que trabajen á destajo en toda clase de industrias: y

Segundo. Que para la aplicación de la disposición anterior, el patrono abone á la obrera comprendida en la misma, además de la remuneración total que debe percibir por la labor efectuada á destajo, una cantidad igual al cociente de dividir dicha remuneración por el número de horas invertidas en el trabajo.»

## «El Régimen»

Con este título ha empezado á publicarse en esta ciudad, un periódico liberal conservador.

Agradecemos el saludo que nos dedica y le deseamos prospera vida.

## Sepelio

En la tarde de ayer tuvo lugar el tristísimo acto de conducir á la última morada el cadáver del que en vida fué discreto médico de la beneficencia municipal y estimado amigo nuestro, don Angel Vizcaino.

Asistió una concurrencia distinguida y numerosa testimoniando así las simpatías que en vida gozara el finado.

Llevaban las cintas del feretro los doctores don Eduardo Pérez Cano, don Manuel Marín, don Alberto Berdejo y don José Gomez Resendo, el concejal don Eugenio de Bustos y el Letrado don Pascual Dominguez.

En la presidencia vimos á los señores don Manuel Pérez García, don Eduardo Pérez Ibañez, don Eugenio Romera, don Baldomero Garcia Bienes y don Angel Villanueva Real.

Enviamos á la familia del finado, y muy especialmente á su pariente el centenario don Andres Vizcaino nuestro mas sentido pésame por tan sensible desgracia, acompañándonos en el justo dolor que les embarga.

## Francisco Alvarez Lloret

MAKROLISTA

Lápidas Artísticas á precios reducidos

Granada, 24.

(Frente á Criado el armero)

ALMERIA

## ORO VIEJO

A mis soledades voy, de mis soledades vengo, porque para andar conmigo me bastan mis pensamientos.

¡No se que tiene la aldea donde vivo y donde muero, que convenir de mi mismo no puedo venir más lejos!

Ni estoy bien ni mal conmigo; mas dice mi entendimiento que un hombre que todo es alma está cautivo en su cuerpo.

Entiendo lo que me basta, y s lamento no entiendo como se sufre á sí mismo un ignorante soberbio.

De cuantas cosas me causan, facilmente me defiendo pero no puedo guardarme de los peligros de un necio.

El dirá que yo lo soy, pero con falso argumento; que humildad y necedad no caben en un sujeto.

La diferencia conozco, porque en él y en mi contemplo, su locura en su arrogancia, mi humildad en su desprecio.

O sabe naturaleza mas que supo en otro tiempo, ó tantos que nacen sabios es porque lo dicen ellos.

Sólo sé que no sé nada, dijo un filósofo, haciendo la cuenta con su humildad, adonde lo más es menos.

No me precio de entendido, de desdichado me precio; que los que no son dichosos, como pueden ser discretos?

No puede durar el mundo porque dicen, y lo creo, que suena á vidrio quebrado y que ha de romperse presto.

Señales son del juicio ver que todos le perdemos, unos por carta de más, otros por carta de menos.

Digieron que antiguamente se finó la verdad al ciclo: tal la pusieron los hombres que desde entonces no ha vuelto.

En dos edades vivimos los propios y los ajenos, la de plata los extraños, y la de cobre los nuestros.

¿A quien no dará cuidado, si es español verdadero, ver los hombres á lo antiguo y el valor á lo moderado?

Dijo Dios que comerá su pan el hombre primero con el sudor de su cara, por quebrar su mandamiento;

y algunos inobedientes á la vergüenza y al miedo, con las prendas de su honor han trocado los efectos.

Virtud y filosofía peregrinan como ciegos; el uno se lleva al otro, llorando van y pidiendo.

Dos polos tiene la tierra, universa movimiento, la mejor vida el favor, la mejor sangre el dinero.

Oigo tañir las campanas, y no me espanto, aunque puedo que en lugar de tantas cruces haya tantos hombres muertos.

Mirando estoy los sepulcros cuyos mármoles eternos estan diciendo sin lengua que no lo fueron sus dueños.

¡Oh, bien haya quien los hizo, porque solamente en ellos de los poderosos grandes se vengaron los pequeños!

Fea pintan á la cavidial yo confieso que tengo de unos hombres que no saben quien vive pared en medio.

Sin libros y ain papeles, sin tratos, cuentas ni cueros, cuando quieren escribir piden prestado el tinter.

Sin ser pobres ni ser ricos, tienen chimenea y huerto; no os despiertan cuidados, ni pretensiones, ni pleitos.

Ni murmuraron del grande, ni ofendieron al pequeño; nunca, como yo, firmaron paraben, ni pascua dieron.

Con esta envidia que digo, y lo que pas en silencio, á mis soledades voy, de mis soledades vengo.

Lope de Vega.

## H. «La Fama»

Plaza de Canalejas 3.—En este acreditado establecimiento, encontrarán los viajeros, mayores ventajas que en ningún otro de su clase.—Plaza de Canalejas, núm. 3. ALMERIA

## Junta de las Obras del Puerto

### Sesión de hoy

Preside el señor Martínez Pérez y asisten los vocales señores Rodríguez López, Laynez (D. R.), Quesada y Tonda. Aprobada el acta de la sesión anterior se dió cuenta de la

### Orden del día

Real orden aprobando el presupuesto extraordinario para gratificar al personal de Secretaría por trabajos extraordinarios. Conforme.

Oficio del Gobernador civil ordenando la devolución del sobrante de un depósito constituido por don Esteban Giménez. De conformidad.

Oficio del Ingeniero director participando el daño causado por el vapor «Cabo San Vicente» en el Andén de Costa.

Enterados. Oficio del mismo remitiendo un proyecto de dragado en el dique-muelle de Levante.

Aprobado. Oficio del mismo remitiendo un presupuesto adicional al trozo 1.º de las obras de prolongación del Andén de Costa de Levante, construcción del Andén de Costa y ampliación del dique-muelle de Poniente.

También es aprobado. Oficio del mismo remitiendo nuevo proyecto reformado de la adquisición por concurso de 6 gruas eléctricas.

Es aprobado. Oficio del Depositario-Pagador pidiendo licencia. Concedido.

Real orden concediendo comisión al Director facultativo para que asista á un congreso internacional en Londres. Enterados.

Cuentas de gastos de la Secretaría y Dirección facultativa de Junio. Aprobadas. Estado de fondos de la Junta. Conforme.

Señalamiento de día para la sesión siguiente. Se señala el día 9 del próximo mes.

## Conato de incendio

Esta tarde empezó á circular el rumor de que en los almacenes de la Compañía del Sur de España, se habia declarado un violento incendio.

Inmediatamente nos trasladamos al sitio de referencia y allí pudimos enterarnos que el incendio se redujo á unas pocas de algodón no propagándose á los almacenes gracias á las precauciones adoptadas.

### ESPECTÁCULOS

#### FUNCIONES PARA HOY

Teatro Circo Variedades.—Esta noche no hay función.

Triunón.—Gran Cinematógrafo Gaumont.—Función para hoy 7 de Julio.

Dos grandiosas secciones en las que se exhibirán magníficas cintas de largo metraje.

Éxito de la gentil bailarina, Luisa Mejias «Bienvenida»

hermana del popular matador de toros Manuel Mejias «Bienvenida»

Reina del baile regional.

Esta noche debut del célebre y aplaudido excéntrico musical,

Sr. Milá

Unico artista portugués en su género.

A las 9 y á las 10-30 en punto

En breve debut de la célebre canzonetista,

Paquita Sicilia

## Gran Café Variedades

### Helados para hoy

Mantecado.—Turrón.—Pan de España.—Fresa.—Café helado.—Horchata.—Naranja y Limón.

Unico depósito para la venta en Boks de la acreditada cerveza «La Cruz del Campo».

Ricas Biscochadas. Chocolates especiales.

Esquisito café. Prontitud y esmero.

Servicio á domicilio. Teléfono, núm. 96.

## NOTICIAS

### Aviso

Droguería del Santo Cristo.—Carburo de Calcio. Sulfato de cobre inglés garantizado. Pinturas esmaltes al aceite. Productos químicos para farmacia y artes.

Drogas en general á precios reducidos.

Alcohol desnaturalizado 1 peseta litro.

José Toro García.—SANTO CRISTO 2, Almería.

CHOCOLATE  
AMATLLER  
CASA  
FUNDADA  
EN  
1800  
BARCELONA

La casa  
AMATLLER,  
recomienda  
sus nuevos cho-  
colates marca  
LUNA  
á las personas  
de más fino pa-  
ladar.

## Carbones ingleses

### CARBON ANTRACITA.

Traido directamente de Swarsee

Calidad inmejorable, sin alquitran, muchas calorías y grandes rendimientos que proporciona un funcionamiento regular á los motores sin obstruirlos

### Carbon fragua superior y otros

Ventas al por mayor y menor.

ALMACENES Jaul 4 y Paseo de Torres Cartas, 2

Para precios y pedidos dirigirse á

## Arturo Lengó

Paseo del Principe, núm. 21, Almería

## Academia Politecnica de Almería

6.—CAMPOMANES.—6

Director, D. Andrés Clares Cruz, Capitan de infantería

Preparación completa para ingreso en las Academias Militares, de Ingenieros, Ayudantes de Ingenieros, Arquitectos, Aduanas, Correos, Telégrafos, Estadística, Peritos Industriales, Contadores de Comercio y Profesores mercantiles.

### Profesores

- Don Andrés Clares Cruz, Capitan de Infantería.
- José Clares Cruz, Primer teniente de la Guardia civil y Contador de Comercio.
- Luis Brú G. de Herrero, Catedrático del Instituto General y Técnico.
- Domingo Saenz Bares, Catedrático de Matemáticas del Instituto.
- José Arredondo Martínez, Profesor de Ciencias.
- Agustín Moreno Castro, Oficial de Telégrafos y Perito Mecánico Electricista.
- Rafael Belver Díez, Profesor de Idiomas.
- José Sanchez, Licenciado en Letras.
- Eduardo Segura, Profesor Normal de Letras.
- Francisco Medel, Profesor de Gimnasia.

Las clases no se cierran durante el verano, dándose durante el mismo, especiales de repase. Se facilitan detalles y Reglamentos en el domicilio del Director, Campomanes, 2, principal.

## VAPORES CORREOS ESPAÑOLES

### de Pinillos, Izquierdo y C.---CADIZ

Servicio fijo y rápido con salidas cada veinte y dos días.

El nuevo y lujoso vapor correo, de 14,500 toneladas, equipado con el doble hélice, provisto de telegrafía hilo y de todos los modernos adelantos

## CADIZ

saldrá del puerto de Almería el día 2 de Julio de 1913, para Málaga, Cádiz, Las Palmas, Montevideo, Santos y Buenos Aires.

El magnífico y nuevo trasatlántico

## INFANTA ISABEL

saldrá del puerto de Almería el día 17 de Junio de 1913, para Málaga, Cádiz, Las Palmas, Montevideo y Buenos Aires.

TRAVESIA DE ALMERIA A BUENOS AIRES: 15 DIAS

Clases de lujo, de preferencia, de primera de primera, de primera de segunda y segunda económica. Espaciosas cubiertas de paseo. Suntuosas salones de música, lectura, bar, etc, etc. Comedores especiales para pasaje de tercera clase.

Primer vapor de la marina mercante española por su grandiosidad, comodidad y excelente servicio para el pasaje.

AVISO IMPORTANTE.—Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida del buque, si antes no se cubrieran las plazas que para ese puerto trajo destinadas.

Informará su consignatario, Luis Gay Fadilla Puerta de Purchena, 4.—Almería.

## La «Remington»

Escribe,

suma,

resta.

—6, Trafalgar 6, Barcelona.—

::: Paseo del Principe 30, ALMERIA. :::

Teléfono 142

# Servicio telegrafico y telefónico

## De política

### Romanones á la Granja

El presidente del Consejo ha marchado á la Granja para desahar con el Rey.

### Villanueva á Melilla

El presidente del Congreso señor Villanueva saldrá esta noche para Málaga en cuyo puerto embarcará con rumbo á Melilla.

Oficialmente quitase importancia al viaje del señor Villanueva, afirmándose que se trata de una excursión sin finalidad política alguna.

### Jaimistas y republicanos

Comunican de Bilbao que al regresar ayer de una excursión un grupo numeroso de jaimistas se cruzó con otro de republicanos que saludaron á los primeros con entusiastas vivas á la libertad y á la república.

Rápidamente surgió la lucha propinándose los partidarios de uno y otro bando una monumental paliza.

La guardia civil separó á los contendientes deteniendo á cinco de los más exaltados.

### Banquete á Ruiz Giménez

Comunican de Barcelona que el banquete celebrado en honor del ministro de Instrucción Pública ha resultado brillantísimo.

Al acto asistieron casi todos los elementos intelectuales de la ciudad condal.

Llegado el momento de los brindis el señor Ruiz Giménez pronunció un discurso elocuentísimo expresando su gratitud por el homenaje de que era objeto.

## Varios

### Reclutando españoles

Comunican telegráficamente de Oviedo, que han llegado á aquella capital varios agentes franceses los cuales se dedican á la recluta de obreros para supuestos trabajos de minería habiendo marchado ya de la capital como unos quinientos trabajadores.

El rumor público dice que el principal motivo de este reclutamiento es para hacerles ingresar como voluntarios en las filas de la legión extranjera que Francia tiene en Marruecos.

Las autoridades civiles y militares de Oviedo han telegrafado al gobierno para que impida estos manejos.

### Habla Lerroux

Comunican de Barcelona que

ayer se celebró en la Casa del Pueblo el banquete de confraternidad republicana.

El señor Lerroux en su discurso aconsejó á los comensales que respetasen á los que quieren evolucionar hacia la monarquía.

Hablando de la guerra de Marruecos dijo que hay que protestar de ella, pero sin pasiones ni arrebatos.

### Cacheos

Comunican de Bilbao que durante la noche última la policía se dedicó á verificar cacheos á los trasnochadores.

Al llegar á una taberna donde se encontraba Parezagua intentaron cachearlo y como se negase á ello fué detenido y llevado á la inspección.

### Huelga solucionada

Un despacho recibido de Johannesburgo, refiere que entre los huelguistas y los policías ha habido grandes encuentros de los que han resultado cuatro muertos y cincuenta heridos entre ellos algunos ingenieros.

De Pretoria llegaron anoche dos ministros los cuales conferenciaron con una comisión de huelguistas quedando solucionado satisfactoriamente el conflicto.

### Vuelco de un automóvil

Telegrafian de Santander que yendo en su automóvil el sportman señor Pombo con varios amigos atravesase en el camino, un carro y al hacer el desvío del vehículo fué á chocar contra un árbol produciendo el vuelco del automóvil.

El señor Pombo resultó con las dos piernas fracturadas y sus acompañantes con heridas leves.

### Víctimas de la guerra

Un telegrama de Granada dice que han llegado de Málaga, treinta y nueve enfermos de paludismo, procedentes de la guerra de Marruecos.

En la estación esperábanlos la Cruz Roja que los condujo en coches al hospital provincial.

### Huelga general

Telegrafian de Huelva que anoche celebraron un mitin las sociedades obreras acordando la huelga general sino se satisfacen inmediatamente las aspiraciones de los obreros albañiles.

### Real orden interesante

La Gaceta publica una real orden resolviendo una instancia de José Segura vecino de Zurgena contra la interpretación dada por esa delegación provincial de pósitos á la real orden del diez y ocho de Febrero de 1911.

### Gestiones humanitarias

Los señores Benlliure y Morote

han visitado esta mañana á los ministros de la Guerra, Gracia y Justicia y Marina, para interesarles en favor del indulto del soldado Cardán, á que me refiero en telegrama anterior.

El eminente artista y el distinguido político han telegrafado en igual sentido al presidente del Consejo y al jefe superior de Palacio.

## De Marruecos

### Tropas á Larache

Ha llegado á Cádiz el escuadrón de caballería del Rey, el cual será embarcado seguidamente para Larache.

### Heridos de la guerra

Desde Oujda telegrafian que ha llegado á aquel punto procedente de Tetuán un convoy con los siguientes heridos.

Del regimiento del Serrallo, el capitán Ricardo Senador y el soldado Pedro Navarro con heridas leves. De Barbastro, los soldados Francisco Alarcón, leve; e Idefonso Fernandez, grave.

Del regimiento de Llerena, el soldado González Sánchez con heridas leves. De Arápiles el soldado Diego Chico también leve y de las fuerzas indígenas el soldado Angel Cellara en estado grave.

En la travesía murió el soldado del regimiento del Serrallo Jesus Copeta.

Acompañan á los heridos 85 enfermos de paludismo y otras enfermedades.

### Pidiendo protección

En Tánger se asegura que el Raisuli se ha presentado en la legación alemana escoltado por doce moros con objeto de pedir protección al cónsul, ignorándose la respuesta que le diera.

Es opinión general que Alemania no puede conceder protección alguna por prohibirlo los tratados vigentes.

### El hijo del Mizian

Dicen de Melilla que ha partido de aquellas aguas el hijo del Mizian, el cual viene á presentarse de ingreso á una academia militar.

En el viaje, le acompaña el teniente coronel señor Capablanca y el comandante señor Trujillo.

### Tropas á Larache

Ha zarpado de Cádiz con rumbo á Larache un vapor correo conduciendo el escuadrón de Castillejos.

Las tropas fueron despedidas por las autoridades y numeroso público que las aclamó con entusiasmo.

El soldado Salvador Ramirez pronunció desde la toldilla del buque un patriótico discurso, al final del cual, desenvainó el sable repartiéndolo tajos al aire, poseído de bello entusiasmo.

El patriotismo del orador fué premiado con una ovación clamorosa.

### Petición de indulto

Telegrafian de Melilla que hoy ha entrado en capilla el soldado Juan Bautista Cardán, condenado á muerte por haber desertado de nuestras filas en la anterior campaña.

Representaciones de todas las clases sociales han telegrafado al Gobierno solicitando el indulto del reo.

### Noticias de la guerra

Comunican del campamento de Rincón de Medik que en dicha posición reina hoy completa tranquilidad.

Ayer fué capturado un moro que desde un buen escondite se entretenía en tirotear diariamente á los centinelas.

Se está preparando un banquete en honor del señor Bærenger por su reciente ascenso á General de Brigada.

Ha regresado la columna que fué acompañando al convoy de vi-

## Extranjero

### El Papa aclamado

De Roma telegrafian que Su Santidad el Papa recibió ayer en el Patio de San Damaso á 20.000 mujeres pertenecientes á las congregaciones de damas Católicas Italianas.

Presidía la Princesa Justiniana.

El Papa fué aclamado por el mujeriego.

### Los serbios derrotados

Despachos recibidos de Sofía dan cuenta de una nueva derrota sufrida por el ejército serbio al Sudueste de Macedonia.

El triunfo de los bulgaros ha sido completo causando al enemigo considerables bajas.

Otra columna del ejército serbio ha sido derrotada en la región de Timok, dejando en poder de los vencedores cinco cañones y doce carros de municiones.

### Rumor desmentido

El gobierno de Italia ha desmentido los rumores circulados ayer y acogidos por algunos periódicos que hablaban de un atentado al rey de Italia.

veres y municiones que se mandó á las posiciones de los zocos Zenit

y Telatza trayendo consigo bastantes armas unas recogidas y otras entregadas por los moros voluntariamente.

De Tánger dicen que los buques de guerra españoles que estaban surtos en el puerto han cañoneado los aduares de Beni Osmar cuyos moradores están en la harka que pelea contra España en la zona de Tetuán.

Las confidencias que se reciben por varios conductos están conformes en que quedan tres harkas.

Una la forman novecientos hombres bien armados y tienen establecido su campamento en las proximidades del zoco Jemis, otra cerca de Fontak y se reunirá otra unas con el fin de atender á la guerra y otros á las faenas agrícolas.

El Raisuli ha vuelto á su morada después de la visita que ha hecho á la legación alemana.

Se asegura que no solo ha obtenido la protección de Alemania, sino que ha sido nombrado agente de los hermanos Mannemann, importantes negociantes Alemanes.

Al conocerse la noticia en los centros diplomáticos ha causado gran estupefacción.

### Telegrama oficial

Han facilitado en el Ministerio de la Guerra un despacho oficial dando cuenta del combate habido en la zona de Alcázar.

Al dirigirse la columna del General Silvestre desde zoco Zelatza á Zumaza encontró al enemigo formando grandes núcleos ocupando las alturas que dominan al valle del rio Emngen y entablado combate con vivísimo fuego por una y otra parte se consiguió rechazar y desalojar á los moros de sus posiciones con grandes bajas.

La artillería los persiguió en su huida pero se rebicieron por virtud de los grandes refuerzos que recibieron é intentaron atacar á nuestra línea; pero salió á tiempo una columna de Alcázar que con las tropas que peleaban consiguieron rechazarlos.

Las dos columnas llegaron al campamento á las nueve de la noche trayendo los heridos habidos en la acción que son un soldado de la policía indígena, muerto, el capitán de Covadonga don Mariano Ferrer, contuso y dos soldados heridos.

También murieron siete caballos.

La columna atrasó todos los aduares que encontró á su paso.

En la imprenta de LA INFORMACIÓN se hacen toda clase de trabajos, desde los más sencillos hasta los más difíciles, en uno ó varios colores. Precios económicos

—¿De modo que ama mucho á esa mujer?

Beppe sonrió en la sombra.

—La adora,—respondió,—es bella como un ángel.

—La conozco mejor que tú, pero no es tiempo de conversación: otra cosa deseo de tu fidelidad y de tu simpatía hacia mí.

Beppe se inclinó y con voz dulce y siempre más baja:

—Sabed que os debo mi puesto, señora condesa, y que me haría matar por vos...

—¡Ojalá!... no habrías servido á una ingrata. Ve delante.

—Venid, señora condesa.

La lluvia había cesado, pero la noche era obscurísima. Beppe no tenía luz, más conocía el camino y después de cerrar con precaución la cancela, se dirigió á una calle de árboles muy estrecha que conducía al desfiladero.

Al extremo del sendero aparecía la casa sumida en la obscuridad y en el silencio; pero observándola atentamente se habría visto por entre la cerrada persiana de una ventana del primer piso, brillar una luz.

La condesa la vió y se sobresaltó. Si no hubiese estado tan obscuro, ha-

bríase visto como una palidez intensísima se le extendía por el rostro; pero ni una palabra, ni un suspiro, la produjo su inmensa emoción.

Beppe la hizo entrar en la «serre», la cual estaba construida en forma de galería que terminaba en una rotonda, en el centro de la que se levantaba una magnífica pajarera, llena de aquellos pájaros raros que no pueden vivir más que en una atmósfera de plantas tropicales. Y en aquella «serre» reinaba un calor sofocante y estaba debilmente iluminada por una lámpara chinesca de vivos colores, de efecto sorprendente. Aquella lámpara había sido encendida poco antes por el previsor Beppe.

—¿Los demás criados duermen todos?

—preguntó en baja voz la condesa, deteniéndose de improviso.

—Están en la cama hace una hora; á mí me ha despedido el marqués que deseaba quedarse solo.

—Está bien; adelante.

—Esperad que encienda una cerilla para iluminar la escalera.

La condesa aprovechó aquel momento de detención para quitarse la larga capa que embarazaba sus movimientos y que abandonó en un ángulo de la «serre».

—Si,—respondió completamente tránquila,—puedes quedarte; me basto sola. El criado se inclinó y mostrando el candelero á la gentil mujer, esperó á que hubiera pasado, después comprimió vivamente el resorte y la estantería volvió á su sitio.

—¡Oh! la venganza de la mujer,—murmuró el criado al encontrarse solo en las tinieblas de la vasta estancia,—pero ella tendrá un testimonio. Ya me espero algo de dramático, de espantoso... y será mi fortuna.

Se oyó una carcajada breve y colérica, después el criado llegó á tientas al portier de terciopelo y desapareció detrás de él sin hacer ruido alguno.

## II

La puerta secreta por la que había pasado la condesa, conducía, mediante una escalera, á una especie de celda larga de seis pies y de la misma altura y que parecía practicada en el espesor del muro. En aquella celda no había ventanas; pero dos saeteras formadas en la cornisa del techo de la habitación del marqués Edmundo de Praga, el propietario de la casa, permitían ver perfectamente todo lo que sucedía en la

# COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

(Antes A. López y Compañía)



## LINEA DE BUENOS AIRES

VIAJES RAPIDOS A LA ARGENTINA

El magnifico y nuevo vapor

### "INFANTA ISABEL DE BORBON"

Saldrá de Cadiz el día 7 de Agosto para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, con escalas en Santa Cruz de Tenerife admitiendo pasaje en Cámara de lujo en Primera, Segunda económica y Tercera clase

Los pasajeros tomarán en ésta el trasatlántico de la misma Compañía,

### "ISLA DE PANAY"

que saldrá de Almería el día 4 de Agosto á las 8 de la mañana

NOTA.—Todos los gastos de los pasajeros desde su salida de Almería hasta su trasbordo en Cádiz al vapor «Infanta Isabel de Borbon» son por cuenta de la Compañía.

Las listas de pasaje se cerrarán dos días antes de la salida del vapor.

#### Linea de Venezuela á Colombia

Para Canarias, Puerto Rico, Habana, P. Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y la Guaira, saldrá de Cádiz el día 15 de Julio el vapor

### "Antonio López"

admitiendo carga y pasaje para dichos puntos y para los puertos del seno Mejicano y costa del Pacífico.

Para más informes dirijirse en Almería á la Agencia de la Compañía Trasatlantica

#### Linea de NewYok.-Cuba, Méjico

Para New York, Habana, Varacruz y Puerto Méjico, saldrá de Cádiz el día 30 de Julio el vapor

### "Montserrat"

admitiendo carga y pasaje para dichos puertos y para los puertos del seno Mejicano y costa del Pacífico.

General Segura, 2, bajo

## :::NORIAS:::

Patentada: Alarcón y Olguera, Madrid.

Las más sencillas, prácticas y económicas. Ninguna le iguala en rendimientos.

Norias para mover á brazo.

Norias movidas por caballería.

Norias con bombas acopladas.

Norias de movimiento combinado para motor y caballería.

La última palabra en esta clase de aparato. Catálogos y presupuestos gratis de estas y toda clase de maquinaria.

Su Representante

ANTONIO MARQUEZ FLORES

Conde Ofalia, 24, Almería.

## ANUNCIANTES:

### "La Información"

es el periódico que ofrece más ventajas

"LA INFORMACION" Periódico liberal democrático y de intereses generales

—Diario de la tarde—

NUMERO SUELTO, 5 CÉNTIMOS

Precio de suscripción

ALMERIA, un mes. . . . . 150 Pesetas.

FUJERA, trimestre. . . . . 5

No se devuelven los originales, ni se mantiene correspondencia acerca de ellos.

Diario de la tarde—

NUMERO ATRASADO, 10 CÉNTIMOS

Precios de inserción

EN PRIMERA PLANA, línea. . . . . 150 Pesetas.

EN SEGUNDA . . . . . 0-40

EN TERCERA . . . . . 0-30

EN CUARTA . . . . . 0-25

La correspondencia al Administrador

Anuncios, Comunicados, Reclamos y Esquelas funerarias á precios convencionales EN LA IMPRETA de este periódico se hacen toda clase de trabajos, tanto oficiales como particulares, tarjetas, programas, membretes, memorias, tarjetas, etc., etc.

OFICINAS Y TALLERES: Calle de Navarro Rodrigo, núm. 12. Teléfono, núm. 93. — Horas de oficina, de 9 á 19.

Todos los abogados, procuradores y hombres de negocios deben estar suscritos á 'La Información', pues ningun otro periódico de Almería puede ofrecerles además la ventaja de tener por 2'50 mensuales, periódico de tanto interés como el "Boletín Oficial."

No enoargad membretes, tarjetas y toda clase de impresos comerciales sin visitar la imprenta de "La Información", pues ninguna otra os puede ofrecer mayores ventajas.

—¡No... quiero saber... yo quiero!  
—¿Por qué tarda?—  
En esto la cancela se abrió y un individuo apareció en la acera de la calle, mirando con precaución en torno suyo.  
—El desconocido se acercó.  
—¿Eres tú, Beppe?—preguntó con voz sofocada.  
—Soy yo... señora condesa.  
El desconocido se estremeció.  
—Desgraciado,—respondió,—¿quieres engañarme?  
—Aquí nadie puede escucharnos.  
—La prudencia no es nunca bastante. Luego añadió precipitadamente:  
—Y bien ¿ha recibido él la carta?  
—Está leyéndola en este momento, puesto que hasta las diez ha permanecido en la habitación de la marquesa, que ha vuelto muy abatida de su viaje.  
A estas palabras, los ojos de la mujer que llamaremos por ahora simplemente condesa, lanzaron una luz siniestra, sus narices se dilataron, su boca se contrajo, dando á su fisonomía una expresión de fiera indomable y de orgulloso ademán; su voz sorda y grave hasta entonces, se hizo de repente irónica y mordaz.

—10—

Quando Beppe levantó la cerilla encendida vió delante á la condesa vestida como un estudiante, sin otra cosa en la cabeza que la magnífica trenza negra, atravesada por una flecha de oro.  
La cerilla, iluminando asimismo el semblante de Beppe, mostró un hombre de unos treinta años, delgado, nervioso, con la piel del semblante pegada á los huesos señalados, los ojos grises, vivisimos, engañosos, los labios lívidos estrechos, finos. Vestía una especie de librea; sobretodo largo, de paño azul oscuro con pantalón de igual color, chaleco de terciopelo rojo.  
Después de haber dirigido una rápida ojeada á la condesa, que se mostraba calmada, con acento obsequioso le dijo:  
—Si queréis seguirme estoy pronto.  
En el fondo de la «serre», entre un grupo de plantas, se abría una puerta rústica. Beppe se introdujo seguido de la condesa y llegaron á una escalera de caracol, se encontraron en breve en el vestibulo del primer piso.  
Una soledad completa, un perfecto silencio reinaba también en aquel punto que parecía una continuación de la «serre», tan suave y tibio era el ambiente perfumado por plantas de lo

—11—

tropicos en plena florecencia, que se entrelazan á lo largo de las paredes en magníficas jardineras doradas.  
Beppe levantó un portier de damasco é introdujo á la condesa en una vasta sala, que era á un tiempo biblioteca y sala de armas, porque las espléndidas estanterías llenas de libros, se entremezclaban con trofeos de armas de fuego y de caza, de flechas y puntales de las Indias, de sables, floretes de estilos caprichosos y pequeños fusiles más propios para las manos delicadas de una mujer, que para las de un caballero.  
En aquella vasta estancia no se veían más que dos puertas: aquella por la cual habia entrado, y una lateral, cerrada por un cortinaje de terciopelo rojo. Pero el criado no se preocupó de aquella parte: se dirigió hacia una de las altas estanterías y oprimió con el dedo un resorte invisible que se hallaba en un ángulo de la cornisa, sobriamente tallada.  
En aquel momento, la estantería giró como una puerta sobre sus goznes, descubriendo un secreto pasillo.  
—Ahora ya no necesitáis más de mí, —dijo Beppe,—conocéis el lugar y sitio para abrirlo con el resorte.